

Proyecto 31

PIPEU: Proyecto de Investigación sobre la Participación Estudiantil Universitaria

IPs: Óscar Iván Vásquez Rivera---Miguel Roses Ariza

RESUMEN

La participación estudiantil es de capital importancia para lograr la eficacia de los sistemas educativos. Por ende, la apatía generalizada supone el fracaso del sistema en la labor de involucrar a la sociedad en él. Sin embargo, hay circunstancias que hacen especialmente frágil la participación del alumnado, provocando una falta de implicación en toda la universidad, que afecta no solo a los objetivos de la UCM, sino a toda la red universitaria, no permitiendo cumplir con los Objetivos Desarrollo Sostenible, especialmente el cuarto.

El actual proyecto pretende diagnosticar los fenómenos que provocan la disminución de la participación del estudiantado en los grupos representativos, asociaciones y entidades de gobierno universitario.

Para ello, se contará con un diseño metodológico dividido en dos fases, una primera en la que se aplicará una encuesta para evaluar el grado de participación y compromiso cívico en la actualidad. Y una segunda en la que se realizarán entrevistas para recopilar los obstáculos y oportunidades a los que se enfrenta el alumnado a la hora de participar.

La intención es que, en base a los resultados obtenidos, se desarrollen investigaciones posteriores cuyo objetivo sea el diseño e implementación de políticas y estrategias para el aumento de participación. La aspiración final será no limitarse a implementar el proyecto a nivel nacional, sino aprovechar los recursos de la red de universidades de Una.Europa y alcanzar una Europa con mayor calidad educativa.

CONCEPTOS CLAVE

Participación, Compromiso cívico, Compromiso político, Compromiso social, Metodología mixta, Encuesta, Entrevista, Una.Europa